

**18 mars.** La Nuit du Shaolin fête cette année son vingtième anniversaire dans le cadre prestigieux du Zénith. Un rendez-vous des arts martiaux toujours très prisé des amateurs.

# La nuit du Shaolin réserve des surprises

**L**a recette n'a pas vieilli, tout juste les ingrédients sont renouvelés tous les ans afin de lui conserver toute sa saveur. La Nuit du Shaolin, vingtième du nom, devrait encore afficher complet, le 18 mars prochain. Lilian Froidure, créateur de ce grand gala annuel des arts martiaux, directeur du Shaolin Toulouse où il enseigne le karaté, évoque la réussite de ce spectacle qui n'était à l'origine qu'une simple fête de club.

**Vingt ans, c'est le bel âge. Mais comment est née cette Nuit du Shaolin?**

A l'origine, nous voulions faire connaître les arts martiaux, nous avions envie de faire une démonstration. C'était avant tout une fête au sein du club et cela n'avait rien à voir avec le gala que vous connaissez aujourd'hui. Disons que ça reste toujours une fête pour les adhérents du Shaolin mais nous sommes devenus plus professionnels dans l'approche. **Au point de fêter vos 20 ans au Zénith, une première pour cette soirée.**

Nous n'avions pas le choix. Depuis trois ans, nous étions confinés au petit Palais des sports. L'an passé, nous avons dû renvoyer près d'un millier de demandes de billets. Pour les 20 ans, rester au petit Palais des sports n'était pas possible. Nous avons donc pris le pari de louer le Zénith avec le soutien de nos partenaires. On peut y accueillir 5000 personnes. Et je crois bien que nous sommes partis pour faire le plein.

**Parlez nous un peu du plateau. Qu'est-ce qu'il faudra suivre en particulier?**



**Il n'y a pas que des grands noms des arts martiaux qui se produisent à la Nuit du Shaolin. Les jeunes du club aussi sont de la fête.** Photo archives DDM, Xavier de Fenoyl.

## Des billets à 15 et 20 euros

Les 5000 places du Zénith devraient a priori toutes trouver preneur pour cette 20e Nuit du Shaolin qui s'annonce exceptionnelle. Lilian Froidure et son équipe ont prévu un spectacle de trois heures environ qui débutera à 20h30. Pour assister à ce show d'arts martiaux, on peut se procurer les billets dans les réseaux Francebillets et Tickenet, dans les FNAC, Carrefour, etc. Deux tarifs sont proposés: 20 euros et 15 euros (pour les enfants de moins de 10 ans uniquement). On peut se rendre sur le site [www.shaolinlanuit.com](http://www.shaolinlanuit.com) pour obtenir des informations complémentaires sur la soirée. Et visiter également le site du club [www.shaolin-toulouse.com](http://www.shaolin-toulouse.com) pour connaître ses activités.

susciter de l'émotion dans les trébuchées à moins que les gens ne soient blasés. On devrait surprendre encore. Quant aux participants, nous avons réunis de grands champions pour cet anniversaire. Les participants sont

Shaolin qui sont en tournée en Europe et passeront à Toulouse pour une démonstration de kung-fu, à Myriam Baverel, la vice-championne olympique de taekwondo à Athènes, à Roland

hon taï jitsu, aux sœurs Buil qui sont championnes du Monde par équipe en karaté, etc. Et puis il y a tous les adhérents du Shaolin qui répètent depuis des mois. Au total, nous avons réunis 400 participants car nous n'oublions que la Nuit du Shaolin reste aussi la fête du club.

**A quoi attribuez-vous le succès qui accompagne chaque fois la Nuit du Shaolin?**

A la passion et la foi qui nous animent. Le jour où il n'y aura plus ça, qu'on fera ça dans une autre optique, on risque de se planter. Il ne faut surtout pas que cela devienne une obligation. D'ailleurs, le public ne s'y tromperait pas.

*Propos recueillis*